

## Pressemitteilung

## Planspiel Börse 2022 – Die Gewinner stehen fest.

## Die Sparkasse Unstrut-Hainich übergibt die Gewinne

Mühlhausen, 22.03.2023. Für rund 96.000 Schülerinnen und Schüler, Studierende, Azubis und junge Erwachsene ist das Planspiel Börse 2022/2023 der Sparkassen am 31. Januar 2023 zu Ende gegangen. In der 40. Jubiläumsrunde des Spiels konnten sich die Teilnehmenden wieder 17 Wochen lang in klassischen und nachhaltigen Anlagestrategien üben und dabei grundlegendes Börsenwissen gewinnen. Europaweit schlossen die Teams insgesamt rund 1,2 Millionen virtuelle Aufträge ab mit einem Gesamtumsatz von fast 4 Milliarden Euro. Die Teilnehmenden setzten in dieser turbulenten Börsenzeit vor allem auf die US-Riesen Amazon, Tesla sowie Apple und investierten branchenübergreifend auch in Adidas und Microsoft.

Auch im Geschäftsgebiet der Sparkasse Unstrut-Hainich waren 149 Schülerinnen und Schüler in 49 Teams im Wettbewerb dabei. Vier Siegerteams wurden nun ausgezeichnet und konnten sich über Preisgelder von insgesamt 800 Euro freuen. Im Rahmen der Preisübergabe ging Christian Blechschmidt, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse auf die prägenden Nachrichten während der Spielzeit ein und gab so einen Einblick welche teils gravierenden Auswirkungen der Krieg gegen die Ukraine, die Energiekrise, die steigende Inflation und die Anhebung des Leitzinses auf die Börse hatten.

Den 1. Platz in der Depotgesamtwertung der Teams aus dem Unstrut-Hainich-Kreis belegte die Spielgruppe "Mut zur Lücke" vom Salza Gymnasium. Das Team steigerte sein Startkapital von 50.000 Euro auf 56.486,66 Euro. Für diese gute Leistung konnte das Team den Bargeldgewinn in Höhe von 300 Euro mit nach Hause nehmen. Den mit 200 Euro dotierten 2. Platz der Gesamtwertung belegte die Spielgruppe "Team OB" vom Evangelischen Schulzentrum Mühlhausen mit einem Depotgesamtwert von 54.375,95 Euro. Mit einer Depotsteigerung auf 53.660,55 Euro sicherte sich das Team "La secta de la gatita" von der Gemeinschaftsschule Rodeberg den 3. Platz. Das Team erhielt dafür 100 Euro als Preis. In der Nachhaltigkeitsbewertung erreichte das Team "Struther Luft" auch von der Gemeinschaftsschule Rodeberg den 1. Platz. Diese Leistung wurde mit 200 Euro belohnt. In dieser Wertung werden die Erträge mit nachhaltig eingestuften Wertpapieren ausgewertet, mit denen die Gruppe einen Ertrag von 1.769,60 Euro erwirtschaftete.

Die Sparkasse Unstrut-Hainich veranstaltet das Planspiel Börse seit 2007. Im abgeschlossenen Durchgang beteiligten sich beim Schülerwettbewerb 5 Gymnasien, sowie 3 Regel- und Gesamtschulen aus der Region. Mit dem Angebot unterstützt die Sparkasse die finanzielle Bildung der Schüler/innen im Unstrut-Hainich-Kreis, sodass diese in Zukunft persönliche Finanzentscheidungen fundiert treffen können.



Beim Planspiel Börse handelt es sich um ein onlinebasiertes Lernspiel, bei dem alle Teilnehmenden ein Depot mit einem virtuellen Kapital erhalten, das es durch Käufe und Verkäufe von konventionellen und nachhaltigen Wertpapieren zu steigern gilt. Ziel des Planspiels Börse ist es, die Teilnehmenden auch im Hinblick auf die persönliche Finanzplanung mit den Kapitalmärkten und dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen vertraut zu machen.



Das Siegerteam mit Spielbetreuer Andre Neuschl und Sparkassenvorstand Christian Blechschmidt – v. l. n. r. Maria Franke, Lena Trübenbach, Andre Neuschl, Christian Blechschmidt, Giulia Ritter und Michelle Fröhe

Foto: Sabine Ackermann, Sparkasse Unstrut-Hainich